

メディアも注目

ストップ・ザ・腎不全

【朝日新聞】4/22

腎臓守る降圧療法

新しい医療で明るい絶症化防止

【山陽新聞】4/7

腎臓病へや
他の病気も立
り

【神戸新聞】3/21

【日刊医学】4/6

**第1回腎疾患対策検討会資料
2007/10/01 厚生労働省**

**CKD治療で日本医科大・飯野教授が提唱する
フレイマーケア医と専門医の連携で**

（左）日本医科大・飯野教授は「CKD治療で日本医科大・飯野教授が提唱するフレイマーケア医と専門医の連携で」と題して、CKD治療の現状と問題点について語った。日本医科大・飯野教授は、CKD治療の現状として、「CKD治療は、腎臓病の早期段階で早期段階で治療すれば、腎機能を保つことができる」と述べた。しかし、実際には、「CKD治療は、腎臓病の早期段階で早期段階で治療すれば、腎機能を保つことができる」と述べた。しかし、実際には、「CKD治療は、腎臓病の早期段階で早期段階で治療すれば、腎機能を保つことができる」と述べた。

（右）一方で、飯野教授は「CKD治療は、腎臓病の早期段階で早期段階で治療すれば、腎機能を保つことができる」と述べた。しかし、実際には、「CKD治療は、腎臓病の早期段階で早期段階で治療すれば、腎機能を保つことができる」と述べた。

- 社会、患者、保険者に対する行動計画
 - A) 一般市民、患者、CKD対策に大きく影響を及ぼす分野の人たち、例えば経済学者や人口統計学者、さらには支払い側（保険者）など、代表的な団体等を対象に教育啓発キャンペーンを行う
 - B) CVDを含めた腎臓外の臓器障害とCKDの関係を社会に広くアピールする
 - C) スクリーニング検査や慢性腎疾患が疑われる患者を評価するための單純明快な指針（診療ガイド）を作成して公表し、啓発活動をする
- 医療者（CKDを行なう患者、コメディカル）に対する行動計画
 - A) 多様な原因や進行段階にあるCKDの総合的マネジメントシステムの有効性に関する研究を行う
 - B) 脅機能の評価を標準化をめざして、GFR算式などCKDの評価方法に関する統一的な手法を検討／健診機関や連携会議、団体などを共同して開催する
 - C) CKD患者を対象にCKDとESRD／CVDの間について、観察研究及び介入研究を行い、自然歴や治療効果について統統的にデータを収集する
 - D) 必要な研究課題を設定するために、腎臓の幹を育てた学術的な組織を構築する
 - E) CKD克服のために活動しているすべてのグループや団体を組織し、組織する
 - F) 脅機能検査（特に推奨GFR）の普及を進めるなど、検査室、医療提供者、社会に広くCKDの統一的な定義を受け入れてもらうための企画を立て実行する
- 行政、政府に対する行動計画
 - A) 厚労省の健康政策の中に総合腎不全対策を中心的課題として設定するよう働きかけとともに、地域単位でも健診などの施策にCKD対策を組み込ませる

